

EIBAR

Nuevos proyectos por la inserción laboral

Lanzaderas de empleo y Hazilan son los programas que pone en marcha Debegesa

La Mesa del Empleo mantuvo una reunión en Debegesa para la mejora de la economía comarcal

ALBERTO ECHALUCE

EIBAR. La Mesa Plenaria de Empleo de Debabarrena, a la que han asistido la directora de planificación e innovación en el empleo del Gobierno Vasco, el director de promoción económica de la Diputación Foral de Gipuzkoa, la jefa de servicio de promoción empresarial de la Diputación Foral de Bizkaia, el director de Sprilur, los alcaldes y alcaldesas de la comarca de Debabarrena, así como el director general de Debegesa, ha abordado cuestiones relativas a las acciones a desarrollar para mejorar la economía comarcal.

Desde Debegesa, a petición de su Consejo de Administración, ha venido impulsando esta mesa desde noviembre de 2015 para tratar de dar respuesta a la situación de desempleo en nuestra comarca y plantear soluciones entre todas las instituciones y agentes implicados, de cara a impulsar la economía comarcal y la generación de empleo. Durante este proceso se han realizado distintas reuniones en las que se ha abordado el tema del empleo desde tres ámbitos identificados como claves: la competitividad empresarial, las infraestructuras y la formación.

Entre las actuaciones concretas en materia de empleo, se ponen en marcha de manera inmediata dos proyectos orientados a mejorar la inserción laboral de jóvenes de Debabarrena. Por un lado, el proyecto Hazilan y, por otro, una lanzadera de empleo, en colaboración con la Fundación Santa María la Real, la Fundación Telefónica y la Diputación Foral de Gipuzkoa, cofinanciada por el Fondo Social Europeo.

Centrados en los jóvenes

Entre estas iniciativas se encuentra una lanzadera de empleo, con el objetivo de mejorar su empleabilidad reforzando sus competencias pro-



La Mesa de Empleo trata de incidir en la inserción laboral en Debabarrena. :: FÉLIX MORQUECHO

Se trata de que personas sin experiencia en el mundo laboral consigan su primer empleo

fesionales. Esta iniciativa lleva dos años funcionando en el resto de España, su peculiaridad es ayudar a los jóvenes a entrenarse en la búsqueda de empleo en equipo, es decir, compartiendo experiencias, habilidades, conocimientos y hasta contactos.

Hasta el 7 de abril está abierto el plazo de inscripción para participar en este programa que se pondrá en marcha en Debabarrena, a través de Debegesa, dirigido a 25 jóvenes que se encuentren en desempleo; y que

tengan hasta un máximo de 29 años, en el caso de ser hombres; y un máximo de 34 años, si son mujeres. No se busca un perfil formativo concreto, sino que podrán participar jóvenes con estudios básicos; que procedan de Formación Profesional o Bachillerato, así como diplomaturas o licenciaturas universitarias.

Del mismo modo, no se solicita experiencia en un sector laboral determinado, sino que la participación está abierta a personas con trayectorias variopintas, de áreas laborales diferentes, con o sin experiencia; o con especiales dificultades de acceso al mercado laboral. Durante cinco meses, accederán a sesiones grupales y personalizadas de formación que les permitan reforzar sus competencias. Con la orientación de un técnico, llevarán a cabo sesiones de coaching e inteligencia emocional, dinámicas de comunicación,

marca personal y búsqueda de empleo 2.0.; entrenamiento de entrevistas personales; elaboración de mapas de empleabilidad, visitas a empresas, reuniones con emprendedores y procesos de intermediación laboral con responsables de Recursos Humanos, dinámicas siempre orientadas a la búsqueda de empleo.

Inscripciones

La iniciativa surge tras el acuerdo entre Debegesa, en representación de los ayuntamientos de la comarca, la Fundación Santa María la Real, la Fundación Telefónica y la Diputación Foral de Gipuzkoa. El programa está cofinanciado por el Fondo Social Europeo.

Las inscripciones se deben realizar en el teléfono 943.82.01.10 o escribiendo a esta dirección: lanzadera@debegesa.eus.

Evitar que los titulados no tengan empleo

Como segunda iniciativa está el Proyecto Hazilan, un plan que tiene como objetivo mejorar la inserción laboral de personas jóvenes cualificadas (titulación universitaria o ciclo superior de Formación Profesional) de entre 20 y 35 años que tienen dificultades para encontrar un puesto de trabajo acorde a sus conocimientos.

Un total de 60 personas se han inscrito en la primera convocatoria. Tras realizar un proceso de selección mediante el estudio de los currículums y la realización de entrevistas, se ha formado el primer grupo compuesto por 15 personas de Debabarrena, quienes se beneficiarán de itinerarios personalizados.

En una primera fase, recibirán formación para mejorar las competencias personales y profesionales mediante herramientas que les faciliten la entrada al mundo laboral, y en una segunda fase, realizarán prácticas o proyectos en empresas fomentando la toma de contacto con la realidad laboral.

Teniendo en cuenta el gran número de solicitudes recibidas, se ha abierto ya el plazo de inscripción para la segunda convocatoria que se llevará a cabo en septiembre. Más información en la web debegesa.eus.

El proyecto, que tendrá una duración de 5 años (2016-2020), se enmarca dentro del Programa Operativo País Vasco 2014-2020 y está cofinanciado por Fondo Social Europeo en un 50%.

En concreto, este programa trata de evitar que los titulados con una cualificación carezcan de un empleo, con lo que se trata de incidir en la consecución de su empleabilidad estable.

La consejera Arantza Tapia toma parte en el Foro Económico de EAJ-PNV

A.E.

EIBAR. La Junta Municipal de EAJ-PNV ha organizado un Foro Económico sobre el renacimiento industrial y de servicios de Eibar, un acto abierto a toda la ciudadanía, que se celebrará mañana en Armeria Eskola. Moderado por el presidente del Uri Buru Batzar de EAJ-PNV, Eduardo Zubiaurre, participarán en la mesa

redonda Arantza Tapia (consejera de Desarrollo Económico y Competitividad del Gobierno Vasco), Aitor Urzelai (Director de Emprendimiento, Innovación y Sociedad de la Información) y Alfredo Etxeberria (exalcalde de Elgoibar). Tapia expondrá las principales claves de la política industrial y tecnológica que viene desarrollando el Gobierno Vas-

co, y comentará las condiciones que las empresas deben cumplir para ser competitivas en un contexto con grandes retos como la competencia de otros países o conflictos geopolíticos que afectan a nuestra economía.

Por su parte, Aitor Urzelai hablará de la importancia del intraemprendimiento, de la política que el

Gobierno Vasco está desarrollando con BIC y de la aportación que las nuevas empresas hacen a la sociedad, además de nuevos modelos de gestión empresarial. Alfredo Etxeberria aportará su experiencia en el Ayuntamiento de Elgoibar, sobre su relación con las demás instituciones públicas y las apuestas de suelo industrial.

El objetivo del acto es «compartir reflexiones sobre la necesidad de recuperar nuestras señas de identidad (emprendizaje, trabajo bien hecho, convivencia, bienestar), y desarrollar la visión de lo que debe ser Eibar en 2025». El PNV muestra su

preocupación por la pérdida del liderazgo como motor económico industrial de la comarca, la ausencia de empresas tractoras, envejecimiento de la población, pérdida de puestos de trabajo y deficiencias importantes de configuración urbana (accesibilidad, movilidad, regeneración).

Pero también se apunta que contamos con importantes infraestructuras de innovación y formación, una gran densidad comercial, disponibilidad de suelo industrial, buena proyección externa de Eibar y una tendencia de retorno de actividades al interior de las ciudades.

'Laburbira' vuelve mañana a Ermua con ocho cortometrajes

Se contará en el Antzokia con la presencia de la directora eibarresa Ane Urkiola, cuyo primer corto también se ofrecerá en la sesión

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El circuito de cortometrajes en euskera 'Laburbira' volverá este año a Ermua en su decimotercera edición cargada de emocionantes historias. Estos trabajos de calidad se proyectarán mañana en el Ermua Antzokia, a partir de las 20.30 horas.

El circuito itinerante de cortometrajes en euskera pretende dar a conocer los trabajos de creadores euskaldunes en el mundo del cine

de cortometraje, proyectando estos trabajos en diferentes municipios de Euskadi.

Los ermuearras que acudan a la sesión de mañana podrán ver ocho diferentes trabajos. Por un lado, se podrá ver el cortometraje de 7 minutos de la eibarresa Ane Urkiola, 'Zea bingo'. La primera comedia negra que dirige toma como hilo conductor de su historia a una recepcionista de hotel cuya máxima pasión es jugar al bingo.

Además, una vez concluyan las proyecciones se contará en el Ermua Antzokia con la presencia de esta directora para un posterior debate.

Urkiola cursó la carrera de comunicación audiovisual en MU (Mondragon Unibertsitatea) y después se estableció en Barcelona para es-

tudiar Dirección Cinematográfica en la Universidad Ramon Llull. Durante los últimos cinco años se ha movido en el ámbito de la comunicación, pero, sobre todo, en la realización y producción de audiovisuales. Es la primera película o corto que dirige. En dicho proyecto también han participado Aitor Maguregi, como ayudante de dirección, Haritz Lete como actor, Natalie Garrido en la dirección artística y Aiora Zugasti como maquilladora.

También se ofrecerá el trabajo de 14 minutos de Iñigo Gaiton 'Erreplika'. En este corto se cuenta la historia de Mikel Agote que vivía de pequeño encima del taller donde Patxi Oliden hacía las tablas Itxas-tresna. Cuando la puerta del taller estaba medio abierta, se acercaba y observaba entusiasmado las tablas de surf que colgaban de la pared. Hoy en día hace surf pero, además, también se dedica a hacer tablas.

Autores jóvenes

También se podrá ver 'Jorrai' (3 minutos), de Uda Films. Se trata del primer cortometraje elaborado por varios jóvenes de entre 18 y 22 años.

Otra de las propuestas que se podrá ver en Ermua será la obra de Yago Mateo, 'Fishura' (casi 7 minutos).

'Bere bizitzeko bat' (8 minutos) de Aitor Gametxo también se proyectará durante la tarde de mañana en el Antzokia.

Eriz Alberdi presentará su trabajo 'Brunild' (casi 13 minutos de duración), que habla de hacer frente a los miedos para seguir avanzando en la vida.

Uraitz Soubies ('The Arlotes'), presentará también su trabajo, publicado en 2015, de algo más de 16 minutos 'Hartz txiki'.

Iker Azkoitia será el último autor que presentará su trabajo en Ermua. Se proyectará 'Semeak' (de algo más de 7 minutos).



La joven directora eibarresa Ane Urkiola, en pleno trabajo. :: E. C.



El desprendimiento se produjo el miércoles. :: A. LASUEN

La empresa Tesouro trabaja con su seguro para solucionar el derrumbe en la trasera del edificio

:: A. L.

ERMUA. Los propietarios de Tesouro trabajan con su seguro para resolver los problemas que le ha generado el desprendimiento ocurrido la semana pasada en la parte trasera de su edificio de Zeharkale.

Esta empresa ha sido otra de las firmas afectadas como consecuencia de las lluvias durante las pasadas semanas en Euskadi. «En este momento estamos a expensas de que el seguro nos indique la actuación que se debe desarrollar», explican los responsables de la empresa. «Posteriormente habrá que hacer lo que sea necesario para reforzar la ladera», añaden.

La infraestructura del edificio

de la empresa local no sufrió daños materiales tras el derrumbe del terreno que se produjo la semana pasada en esta zona, salvo las pérdidas que pueda generar en los materiales que han quedado enterrados bajo el desprendimiento de alrededor de 15 metros cúbicos de tierra que se depositaron, el miércoles pasado hacia las 8 horas, sobre los sacos de material que se encontraban en la zona que se utilizaba como almacén.

Los responsables municipales del Área Técnica junto con la Policía Local, que fue avisada por SOS Deiak, acudieron al lugar, donde tras comprobar que la situación estaba controlada han dejado en manos de los propietarios la solución a este accidente.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 7.45
PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.
EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.
TRENES
BILBAO-EIBAR
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Ibarroondo (Zehar Kale, 2). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).
EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Calbetón 19).

DEBA

El Preferente logra una sufrida victoria frente al Aretxabaleta

El Primera Infantil ganó, pero no resultó ser un buen partido

ANDER SALEGI

DEBA. Nueve fueron los equipos del Amaiak Bat que jugaron el fin de semana pasado, de estos, cinco consiguieron ganar, tres empatar y uno perder. En casa, el balance no fue malo, tres equipos lograron ganar y dos empatar en Errota Zar. Un dato curioso de la jornada pasada fue que Errota Zar estrenó nuevo marcador electrónico. El anterior llevaba varias jornadas sin funcionar y, como si de un jugador lesionado se tratase, fue sustituido por uno nuevo.

El equipo preferente logró una victoria muy trabajada. Para el primer cuarto de hora se puso por delante en el marcador con un gol de Tomas Aznal, pero poco le duro la alegría al conjunto local, ya que el Aretxabaleta consiguió empatar a la media hora de juego. Otra vez a los quince minutos de la segunda mitad anotó el Amaiak, gracias a un gol de Manci, pero una vez más, a base de lucha y fuerza, el equipo visitante volvió a empatar. En el tramo final los locales sacaron garra y orgullo e Ibarluzea, goleador de la semana pasada en Beasain, consiguió anotar el gol que les daría la victoria. El equipo visitante a pesar de estar en mitad de la tabla demostró que podía plantarle cara al líder. No obstante, los de Deba no querían perder la racha y la buena posición en la tabla, y lograron, con el apoyo de toda la gente que asistió al campo, sacar el partido adelante y sumar tres puntos más. Entre sus perseguidores, el Arrasate no falló y ganó, pero el Urola no pudo pasar del empate por lo que ha bajado una posición en la tabla y ahora se ha colocado el Bergara en tercera posición a diez puntos de los debarra.

Aún teniendo ocasiones para marcar, los juveniles de Angel Galíndez volvieron de Zumarraga con un punto que les coloca en la zona media de la tabla. Al finalizar el encuentro los jugadores debarra mostraron su apoyo a Unai Itxaso que, junto a Ibon Deba, ha tenido la mala suerte de romperse el ligamento cruzado de la rodilla. Está claro que sus compañeros notan la ausencia de estos dos jugadores y les echan de menos en el campo de juego.

Gol de Turrillas

El juvenil femenino demostró que cuando las cosas se pueden llegar a complicar sacan lo mejor de ellas y logran la victoria. La semana pasada perdieron por 0-1 en el último minuto y eso no les sentó nada bien, pero durante la semana entrenaron fuerte y analizaron los errores cometidos, para, de esta manera, en un partido muy disputado, llevarse el triunfo con un gol de Malen Turrillas. El dato negativo del encuen-



El Preferente sufrió para llevarse la victoria ante el Aretxabaleta.

PARTIDOS

- Preferente:** Amaiak Bat-Aretxabaleta 3-2.
- Juvenil honor:** Urola-Amaiak Bat 0-0.
- Juvenil F:** Bergara-Amaiak Bat 0-1.
- Cadete H:** Amaiak Bat-Urki 2-1.
- Cadete Femenino:** Antzuola-Amaiak Bat 1-2.
- Infantil:** Amaiak Bat-Danena Amaro 2-1.
- Infantil Txiki:** Amaiak Bat-Orioko 2-2.
- Infantil Femenino:** Amaiak Bat-Zarautz B 3-3.
- Alevín Rendimiento:** Orioko-Amaiak Bat 4-1

tro fue la lesión de la delantera murtikuarra Alaitz.

Los chicos del cadete de honor volvieron a demostrar el porqué de su segunda plaza en la clasificación. Pese a que no disputó un vistoso encuentro, los locales hicieron méritos para quedarse con los tres puntos ante un rival muy trabajador como es el Urki. Los debarra sólo concedieron una ocasión en forma de falta al borde del área que el equipo visitante aprovechó para anotar un golazo. El partido, fue muy intenso, en todo momento a favor del equipo local. Los encargados de marcar los goles fueron Aner y Ekaitz.

Racha de victorias

Las chicas del cadete por su parte siguen con la misma racha de victorias y haciendo las cosas bien. Esta vez les tocó desplazarse a Antzuola para medirse al conjunto local. Contra este equipo ya coincidieron en la primera fase y el azar quiso que ahora también se enfrenten en la fase de ascenso de categoría. Al igual que en la fase anterior, consiguieron ganarles, esta vez gracias a los goles de Ane Agirregabiria y un gol en propia puerta del equipo local.

El primera infantil venía demostrando un buen fútbol y un gran acierto de cara al gol, pero esta jornada no fue así, el equipo no pudo

entrenar lo suficiente durante la semana por que los jugadores estuvieron fuera, y eso se noto. A pesar de lograr la victoria por dos tantos a uno, no dieron una buena imagen, les costaba mantener el balón y de cara al gol hace dos semanas marcaron doce goles y parecía que sería un equipo que estaría acertado en esta faceta. Pero esta semana no pudo ser, es verdad que marcaron dos goles y lograron la victoria pero fallaron muchísimo de cara a la portería. A los cinco minutos del partido se pusieron por delante, pero el Danena Amaro no se lo iba a poner nada fácil y comenzó a presionar en campo contrario hasta que en una jugada llegó el penalti que les facilitó el empate. El equipo debarra reaccionó rápido y volvió a anotar y ponerse por delante. En la segunda mitad el marcador no se movió y acabó 2-1 a favor de los debarra.

Aunque los infantiles txiki se adelantaron en el marcador y llegaron a ponerse 2-0 gracias a los goles de Imanol Iciar y Javi García, el resultado final fue un empate justo, ya que en la segunda mitad el Orioko presionó mucho y consiguió los goles con los que firmaron las tablas. Este equipo lleva tres partidos disputados en esta última fase del campeonato y de esta manera se adjudica el segundo puesto para las siguientes tres semanas en las que no habrá jornada en esta categoría.

Las chicas del infantil suman un punto más que les hace subir en la tabla hasta la segunda posición, con un partido menos que el líder, el Zettoa. Las encargadas de anotar los goles para el equipo debarra fueron, Ibone Mancisidor, Ane Landa y Judith Amilibia. Fue un partido muy reñido en el que al final acabaron repartiéndose los puntos. Los alevines volvían a jugar y no consiguieron traerse ningún punto de Orio. Ahora les toca entrenar duro.

Sorteo semanal

El número agraciado en el sorteo semanal ha sido el 2899, siendo el suplente el 2885.

ERMUA

Ermua, con el pueblo saharaui

El Consistorio aprueba la declaración que conmemora el 40 aniversario de la República Árabe Saharaui Democrática

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Consistorio de Ermua ha aprobado por unanimidad la declaración institucional que conmemora el 40 aniversario de la proclamación de la República Árabe Saharaui Democrática, manifestando así su firme compromiso con el pueblo saharaui.

La declaración fue aprobada el pasado 1 de marzo en la sesión ordinaria de Pleno, con el voto a favor de los diecisiete concejales de los distintos partidos políticos.

La proclamación de la República Árabe Saharaui Democrática sucedió hace 40 años, el 27 de febrero

de 1976, exactamente. Teniendo en cuenta este acontecimiento histórico, el Ayuntamiento de Ermua ha reafirmado su reconocimiento al legítimo gobierno de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) y al Frente Polisario, manifestando a su vez el derecho de autodeterminación del pueblo saharaui. Además, tal y como se describe en la declaración, insta a las autoridades marroquíes a que cesen las persecuciones contra los y las activistas saharauis de derechos humanos, a que liberen a los presos políticos y a que esclarezcan el destino de más de 400 personas desaparecidas.

Por otra parte, Ermua se compromete a seguir trabajando en los campamentos de población refugiada en Tinduf, Argelia, y en los territorios ilegalmente ocupados por Marruecos, como muestra de apoyo de la sociedad vasca a la legítima lucha del pueblo saharaui por la libertad.

AZKOITIA

Las agrupaciones corales clausuran el XVII programa de 'Taldez talde'

Kontzejupe volvió a llenarse de un nutrido público que hizo que los arcos del ayuntamiento se quedaran pequeños

JOAQUÍN SUDUPE

AZKOITIA. La sesión dedicada a las agrupaciones corales, tanto infantiles como de adultos sirvió como punto y final a la edición número XVII del programa de música y danza que año tras año viene ofreciendo la Escuela de Danza y Música Bizkargi de nuestra localidad.

Al igual que ha venido sucediendo en las dos sesiones anteriores; la primera dedicada a los instrumentos y las danzas euskaldunes

y la del domingo pasado ofrecida por la Banda Municipal y la joven Orquesta de la Escuela. Kontzejupe volvió a llenarse de un nutrido público que hizo que los arcos del ayuntamiento se quedaran pequeños a la hora de albergar a todo el público. El concierto coral matutino de las agrupaciones Bizkari e Iraurgi del domingo fue muy del agrado de los asistentes y no faltaron los momentos divertidos, ni las interpretaciones serias, todas ellas de gran calidad.

La coral infantil dirigida por Maje Larrañaga comenzó el concierto. A continuación fue el turno de los adultos de la coral Iraurgi Abesbatza dirigidos a su vez por Iñaki Maidagan para ofrecer como punto y final un par de temas cantados conjuntamente.



La coral infantil ofreció un concierto que generó expectación.

Politika

Mendia cierra la puerta al derecho a decidir y marca perfil ante Podemos

DESDEÑA LAS VOCES QUE HAN REABIERTO EL DEBATE EN LOS ÚLTIMOS DÍAS EN EL SOCIALISMO Y PRESENTA AL PSE COMO EL ÚNICO PARTIDO CENTRADO EN EL PARO, SANIDAD Y PENSIONES

Miriam Vázquez

BILBAO — El socialismo vasco empieza a perfilar su discurso para las elecciones autonómicas de otoño. Se presentará como el único partido que se preocupa por las cuestiones cotidianas que afectan a los ciudadanos, como el paro, la sanidad o las pensiones; en contraposición a un nacionalismo vasco que, a su juicio, distrae la atención con reivindicaciones identitarias, el derecho a decidir o los presos. En ese mismo saco introduce a PNV, izquierda abertzale y, como novedad, a Podemos, el rival que más daño puede ocasionarle en los comicios. Esa búsqueda del antagonismo con los nacionalistas vascos lleva por extensión a Idoia Mendia a despreciar todos los debates que tengan una mínima relación con ese sector político, como la discusión del derecho a decidir, que últimamente parece revivir en el seno del socialismo aunque sea a través de voces muy aisladas. Mendia reconoció ayer que hay gente en su partido que ve ese derecho como “una cosa positiva”, pero dio carpetazo asegurando que esa herramienta es una “distracción”, tal y como explicó en Radio Euskadi.

El PSOE, que llegó a defender el derecho de autodeterminación de los pueblos en el congreso de Suresnes de 1974, rechaza de plano que un territorio pueda romper con España. Hay voces intermedias que defienden una consulta pactada, consultiva, que no genere automáticamente el derecho a decretar la independencia, pero ese mensaje lo predicaban en exclusiva los socialistas catalanes y alguna voz crí-



La secretaria general del PSE, Idoia Mendia, en una anterior comparecencia. Foto: Oskar Martínez

tica o considerada verso suelto como el vasco Odón Elorza o, a nivel estatal, el exportavoz de la corriente Izquierda Socialista, José Antonio Pérez Tapias, quien luchó por el liderazgo del partido en las primarias que le enfrentaron a Pedro Sánchez y Eduardo Madina. El fin de semana, el socialismo asistió al resurgimiento de la controversia. Por un lado, Josep Maria Álvarez, un defensor de ese principio, se hizo con las riendas de UGT, sindicato vinculado históricamente al partido. Por otro lado, el socialismo catalán, que había firmado la paz abrazando con escaso entusiasmo la reforma federal de la Constitución, volvió a su esencia por boca de la número dos del PSC, Núria Parlon, quien admitió la existencia de un “problema” con el PSOE sobre el referéndum. Ayer tuvo que salir al paso para matizar sus palabras y abogar por la reforma federal. El debate también está en pleno apogeo en el Congreso, con la irrupción de Podemos. En las negociaciones para la investidura de Sánchez como presidente español, ha incluido entre sus propuestas convocar un referéndum en Catalunya.

Sin dejar un solo resquicio, Mendia desechó ayer el derecho a decidir y lo hizo con dureza. Dijo respetar la opinión del líder de UGT, pero solo le interesa la resolución política que ha aprobado el sindicato, donde se apuesta por defender los derechos de los trabajadores. “Espero que se dedique en su trabajo del día a día a defender los derechos de los trabajadores, porque el derecho a decidir no va a solucionar los problemas laborales de los

Euskadi tendrá por fin Ley Municipal el 7 de abril

La ponencia parlamentaria se reúne para fijar el calendario sin alumbrar un acercamiento del PSE con PNV y EH Bildu

BILBAO — Tras el acuerdo alcanzado entre el PNV y la izquierda abertzale para alumbrar una Ley Municipal vasca, la reunión celebrada ayer en la ponencia parlamentaria que estudia el proyecto no alumbró más novedades que la fecha para la aprobación definitiva del

proyecto, que tendrá lugar el 7 de abril, tras las vacaciones de Semana Santa. No hubo acercamientos con el socialismo, que considera insuficientes los términos pactados entre PNV y EH Bildu. PP y UPyD rechazan igualmente el proyecto. En cualquier caso, el proyecto desbordará la mayoría necesaria para ser aprobado y tendrá un amplísimo respaldo municipal a sus espaldas, ya que PSE y PP solo cuentan con doce de las 251 alcaldías de la comunidad autónoma.

La ponencia parlamentaria se

reunió ayer para fijar el calendario de aprobación de la norma, que irá a comisión el próximo día 22 y será aprobada en el pleno del Parlamento el día 7 de abril. La norma busca aclarar las competencias de los ayuntamientos y brindarles la financiación suficiente para llevarlas a cabo. En concreto, se fija un catálogo con 37 competencias (entre las que figuran los planes locales de empleo o servicios sociales), y se regula la participación de los ayuntamientos con voz y voto en el Consejo Vasco de Finanzas, el

órgano que reparte la recaudación de impuestos y en el que están representados igualmente el Gobierno vasco y las diputaciones. Además, se articulan mecanismos para reforzar la financiación de las ayudas de emergencia social, una prestación para cubrir necesidades sobrevenidas como averías en electrodomésticos.

El Gobierno de Iñigo Urkullu aprobará así la que probablemente sea la ley de mayor empaque que tenía en cartera. Los lehendakaris Ardanza, Ibarretxe y López ya lo intentaron

sin éxito, puesto que la tramitación de la ley se ha topado a menudo con las disputas sobre la foralidad y las competencias de las diputaciones, que han interpuesto recursos. La norma verá finalmente la luz esta legislatura, y lo hará con un acuerdo muy simbólico entre PNV y EH Bildu, que vuelven a coincidir en un asunto clave para la institucionalización del país tras su acuerdo para renovar la asociación de municipios vascos, Eudel, que propiciará la histórica incorporación de la izquierda abertzale a su ejecutiva. — M. Vázquez